



EX-2025-00755885- -UNC-ME#FFYH

LAS AUTORIDADES DECANALES Y LXS CONSEJERXS DEL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO DE LA FFYH

D E C L A R A N:

Desde el 10 de diciembre de 2023, todas las Universidades Nacionales enfrentan un brutal recorte presupuestario. Desde entonces el presupuesto se mantiene inalterado, el cual teniendo en cuenta la inflación acumulada perdió 135% de su valor. Los aportes del Gobierno Nacional destinados a los “gastos” de funcionamiento se redujeron fuertemente, sumado a que las obras de mantenimiento a cargo de Nación se encuentran paralizadas y la pérdida de poder adquisitivo de las y los trabajadorxs universitarios supera el 40%. La crítica situación de las universidades y del contexto social, impacta de forma directa en una disminución de la matrícula de ingresantes: acceder y permanecer en la universidad podría volverse un lujo teniendo en cuenta los gastos que deben de costear los estudiantes para mantener la cursada. Este ataque directo del Gobierno Nacional a las Universidades, incluye la reciente denuncia penal a las autoridades de la UBA.

Ante este alarmante panorama, la FFyH manifiesta su solidaridad y apoyo al sistema universitario argentino frente a la decisión del Gobierno Nacional de vetar la aplicación de la Ley de Financiamiento Universitario.

Dicho voto constituye una decisión política deliberada del Poder Ejecutivo Nacional de llevar adelante una política de desfinanciamiento y desmantelamiento de las universidades, aún cuando la Ley contemplaba las exigencias necesarias para la previsión de equilibrio fiscal demandada por él mismo, con fuentes de financiamiento explícitas y la debida previsión para una responsabilidad fiscal que fuera demandada. Políticas que atacan a las Universidades Nacionales no sólo en el plano económico, sino también en el valor simbólico, cultural y social que tiene la universidad y la ciencia pública en nuestro país.

Expresamos nuestro apoyo y nos sumamos a las medidas de lucha que están llevando a cabo quienes representan todos los claustros de la FFyH, y nuestro firme rechazo a la decisión política de destruir el presupuesto universitario afectando el salario docente y nodocente, el acceso a la educación del estudiantado en general, las condiciones edilicias e higiénicas de los establecimientos educativos, la investigación científica y su progreso y las líneas de extensión que vinculan y nutren a la sociedad en general desde la Universidad.

Como comunidad de la FFyH convocamos a la Marcha Federal Universitaria este miércoles 17 de septiembre en defensa de la Universidad Pública. Y nos sumamos a todas las movilizaciones y medidas de fuerza impulsadas para frenar el ajuste al presupuesto y a los salarios de lxs trabajadores universitarixs, así como la pauperización de las condiciones laborales de trabajadorxs docentes y nodocentes.